
第３回 光市コミュニティ推進基本方針策定懇話会
日時：2013年５月28日㈫　18:00 ～ 21:00
場所：地域づくり支援センター

１．前回のふりかえり～疑問の解決

２．課題の抽出

今日のねらい

光市の人口の推移

今回は、ワールドカフェ方式で意見を出し合いました

行政・地域の「課題」や「将来的な不安」について、
①たくさん出して内容を膨らませます。
②中身を掘り下げ、濃いものにしていきます。

①現状の課題・将来の不安を、「行政」「公民館」
「自治会」ごとに書き出します。
②模造紙に仕分けながらグループで共有しました。

③グループメンバーを交代して、それぞれのテー
ブルで話したことを共有しながら、ふせんに書
き足したり、整理していきました。

④元のテーブルに戻って、別のテーブルで
話したことを共有しつつ、発表に向けて
模造紙の内容をまとめました。

光市のこれからの20年は…
・総人口は19％減（2010年：53,004人→2030年：42,552人）
・子ども・働く世代は37％減
・高齢化率は３％増
　　　　⬇
人口減少・高齢者会が加速
・1.5人で高齢者１人を支える時代になる
・山口県は全国第３位の高齢化率

2055年の人口ピラミッド高齢化をポイントにした
地域づくりが必要！



３．グループ発表
各テーブルごとに、出てきた課題や不安に
ついて代表者に発表していただきました。

最後に、共感した課題のふせんに
丸シールで投票しました。

今回出てきた課題の解決方法を考えていきます。
・解決のために、どんな仕組みが必要？
・誰がやらないといけない課題なの？
・解決するのは簡単？難しい？　など

次回は… どんな解決法が
あるか、課題を
思い出しながら
考えておいて
ください！

Ａ班
・新しい利用者をいかに
増やすか（公民館）
・若い人を活動にどう取
り込むのか（自治会）

Ｃ班
・しっかりしたリーダー
が必要（行政・公民館）
・前年と同じ事だけ。変
化ができない（公民館）

Ｂ班
・行政と地域の役割を明
確に（行政）
・公民館主事の待遇改善
（公民館）


